



Sie nennt sich die Tagebuchmalerin

Die Klagenfurterin Julia Trenkwaldner (40), deren Werke ab heute Abend im Schau-Kraftwerk Forstsee zu sehen sind, bannt Erlebtes und Wünsche auf die Leinwand.

Andere schreiben Tagebuch, Julia Trenkwaldner malt Tagebuch. Vieles, was die Klagenfurterin erlebt und beschäftigt, fließt in ihre künstlerische Arbeit ein. "Ich setze mich vor allem mit der Stärke der Frau auseinander. Eine Frau soll heute schlank, schön und erfolgreich sein. Doch es stellt sich die Frage, wie sie das alles schaffen soll", erklärt die 40-Jährige.

Dass es für viele Frauen nicht leicht ist, im Alltag alles unter einen Hut zu bringen, weiß die Mutter eines 13-jährigen Sohnes aus eigener Erfahrung. Denn die Alleinerzieherin muss Familie, Haushalt, Beruf und Kunst schaukeln. "Es ist wunderschön, ein Kind zu haben, aber ich habe auch harte Zeiten erlebt", sagt die Lehrerin am Bundesrealgymnasium Viktring. Entsprechend nannte sie ihre Werkserie, aus der einige Arbeiten ab heute Abend im Kelag-Schau-Kraftwerk Forstsee zu sehen sind, "crime time". Darüber hinaus werden aber auch noch Bilder gezeigt, die im Rahmen eines Projektes mit Kelag-Lehrlingen entstanden sind.

Aufbruchsstimmung

Nun scheint für die Absolventin der Akademie der bildenden Künste in Wien eine neue Zeit angebrochen zu sein. Seit Kurzem arbeitet sie an einer neuen Reihe namens "wake up". Wie der Titel schon vermuten lässt, geht es um eine große Aufbruchsstimmung. Dass sie nicht täglich malt, kann sich Trenkwaldner heute wohl selber nicht mehr vorstellen. Dabei wollte die BA-Kunstpreisträgerin ursprünglich Ärztin werden. Sie wäre damit in die Fußstapfen ihres Vaters, des bekannten Klagenfurter Internisten Peter Trenkwaldner, getreten. "Ich habe aber einfach gesehen, dass mir die Kunst zu sehr fehlt", sagt sie heute.

BETTINA AUER

FAKTEN

Geboren. Julia Trenkwaldner wurde 1974 in Braunau am Inn/Oberösterreich geboren, lebt jetzt in Klagenfurt.

Karriere. 1995 bis 1997 Studium der Medizin an der Universität Wien, 1997 Aufnahme an der Akademie der bildenden Künste Wien. Meisterklasse Malerei Sue Williams. Ab 1999 Meisterklasse Malerei Adi Rosenblum und Markus Muntean. 2001 Diplom. Seit 2002 Lehrerin am BRG Viktring.

Vernissage. Heute, Mittwoch, 19 Uhr, Kelag-Schau-Kraftwerk Forstsee, Techelsberg. Laudatio: Ingeborg Kofler; Live-Musik.

Ausstellungsdauer. 1. August bis Mitte September, täglich von 10 bis 18 Uhr.